

&gt; ESTADO DE LA NACIÓN / Las resoluciones

# El Congreso insta a descongelar las pensiones

## La izquierda gana la propuesta de prorrogar el paro temporal

**CARMEN REMÍREZ DE GANUZA / Madrid**  
El Congreso se manifestó ayer en bloque en contra de los recortes sociales del Gobierno. No por casualidad, la propuesta de resolución más votada, a través de una enmienda transaccional apoyada por todos los grupos de la oposición, fue la que instó a «eliminar» la congelación de las pensiones contenida en el decreto del pasado mes de mayo.

No sólo el PP –que votó, por esta línea roja, en contra de aquel decreto de recorte del déficit público–, sino también CiU, PNV, ERC, IU/ICV, CC, BNG, UPyD y NaBai manifestaron en nombre del Congreso «la voluntad de mantener el espíritu de consenso del Pacto de Toledo», así como «mantener sus recomendaciones», como la que obliga al Ejecutivo a «mantener el poder adquisitivo de los pensionistas».

Además, ERC e IU/ICV ganaron –esta vez, con los propios votos del PSOE a favor– su propuesta de aprobar «una nueva prórroga de seis meses del programa temporal de Protección por Desempleo», que finaliza el próximo 15 de agosto y que contempla el pago de 420 euros a los parados que han superado su derecho a la prestación. Claro que menos suerte tuvo la izquierda en su pretensión de frenar la ampliación de la edad de jubilación a los 67 años.

Las propuestas de política social fueron, igualmente, las más votadas entre las presentadas por un Grupo Popular que ayer se mostró exultante, con un saldo ganador y sin precedentes de seis votaciones.

Así, además de la transaccionada sobre el Pacto de Toledo, los populares vieron aprobada su propuesta de blindaje del Estado del Bienestar, de manera que «las reformas que afecten a los derechos sociales básicos de los ciudadanos no se aborden de forma unilateral», por decreto, sino por acuerdos políticos y «de forma similar al Pacto de Toledo».

También vieron secundada, entre otras, su propuesta de recuperar los 500 euros anuales de prestación por hijo a cargo, para menores de tres años y en el caso de «familias necesitadas».

Pero corrió peor suerte la propuesta de prohibir el *burka* en los espacios públicos, pese a que recabó el apoyo de CiU. Un Grupo, el catalán, que se dividió para votar en conciencia –tres a favor y tres abstenciones– la propuesta de la izquierda –aprobada con los votos del PSOE– para «garantizar» la prestación del aborto «en centros públicos o vinculados al Sistema Nacional de Salud, a través del desarrollo reglamentario de la Ley».

CiU fue, en todo caso, el gran ganador de la batalla parlamentaria,

con un saldo de ocho propuestas aprobadas de un total de 15, relativas al aumento de recursos para la vivienda, la sostenibilidad de la política energética, o mayor liquidez para las pymes y autónomos.

A su lado, el PNV recibió tantas calabazas como él mismo repartió en dirección al PSOE. Sólo logró aprobar dos propuestas. La primera de carácter territorial y *clientelar*, en apoyo al sector de las máquinas de herramientas. La segunda, para aportar 180 millones de euros a la industria de la fuente de neutrones.

### Las resoluciones del debate

|              | Aprobadas                           | Rechazadas | Resoluciones |
|--------------|-------------------------------------|------------|--------------|
| PSOE         | 10                                  | 5          | 15           |
| PP           | 10                                  | 5          | 15           |
| CiU          | 10                                  | 5          | 15           |
| ERC/IU/ICV   | 10                                  | 5          | 15           |
| PNV          | 2                                   | 13         | 15           |
| C. Canaria   | 4                                   | 1          | 4            |
| UPN          | 2                                   | 0          | 2            |
| BNG          | 3                                   | 1          | 4            |
| NaBai        | 2                                   | 0          | 2            |
| UPyD         | 3                                   | 0          | 3            |
| <b>TOTAL</b> | <b>43 aprobadas y 47 rechazadas</b> |            | <b>90</b>    |

FUENTE: Congreso de los Diputados

EL MUNDO

## El PSOE pierde 10 votaciones

**C. R. G. / Madrid**  
Nunca hasta ayer el partido del Gobierno había sumado más derrotas tras un Debate del Estado de la Nación. Hasta 10 votaciones perdidas contó, casi con deleite, la portavoz del Grupo Popular, Soraya Sáenz de Santamaría, en relación con distintas propuestas aprobadas con el voto socialista en contra.

Claro que de las 15 propuestas, el

PSOE sólo perdió una, la del 'Estatut'. Pero en el debate del año anterior no había perdido ninguna, y entre las aprobadas ayer, la mayoría eran genéricas –«podrían haberlas presentado en el Parlamento de Finlandia», ironizó la dirigente 'popular'.

El principal partido de la oposición castigó al partido del Gobierno en las votaciones por no aceptar sus en-

miendas, pero apoyó al ministro del Interior, Alfredo Pérez Rubalcaba, en sendas propuestas sobre seguridad vial y apoyo a las víctimas del terrorismo.

Pero lo que más pudo inquietar ayer al Gobierno fue el voto del PNV en favor de una propuesta del PP –finalmente derrotada– en favor de unos «Presupuestos austeros y realistas».



A CONTRAPELO

SANTIAGO GONZÁLEZ

## Arena de bajamar

Las resoluciones que sirven de broche a los debates sobre el estado de la Nación han sido tradicionalmente un amable *pourparler*, nada que vaya a cambiar el curso de la legislación, ni siquiera el del periodo de sesiones, ni las perspectivas de vacaciones de sus señorías. El año pasado, por ejemplo, se aprobaron 45 medidas, entre las más vistosas de las cuales figuran: la Ley de Economía Sostenible, el compromiso del Gobierno de avanzar en el consenso para desarrollar el Pacto de Toledo o la reducción del déficit público y del paro, un campo privilegiado para las habilidades del presidente, promesas escritas en arena durante la bajamar.

Las resoluciones no son vinculantes, por lo que tanto da que el Gobierno fuera derrotado por el voto del resto de los grupos parlamentarios contra la congelación de las pensiones, que es el curioso procedimiento con el que el va a cumplir este año el desarrollo del Pacto de Toledo que prometió el pasado.

Tal como se esperaba, fueron derrotadas todas las propuestas sobre el Tribunal Constitucional (TC) y el *Estatut*, aunque no se pueda decir que el asunto no produjera frutos políticos muy positivos, un suponer, la unidad táctica y estratégica PSOE-PSC, el fruto real de la España plural y diversa. El PSC votó en el Congreso contra lo que había aprobado en el *Parlament*, pero, ¿no es esto una prueba de la flexibilidad que tanto se le exige al presidente Montilla? CiU salvó el techo de gasto, aunque volvió a amenazar con el *no* a los Presupuestos, que es lo que, por otra parte, había venido haciendo todos los años anteriores.

El PNV, la esperanza del PSOE para el lance presupuestario, presentó 11 propuestas que eran otras tantas cuestiones relevantes del Estatuto Po-

lítico de la Comunidad de Euskadi, más conocido por el nombre del *lehendakari* que lo impulsó. Eso para empezar a hablar. Lo más notable es que los negociadores socialistas, el maduro Benegas y el novel Madina, se aplicaron con entusiasmo digno de mejor causa a cepillar las propuestas nacionalistas con el fin de dejar el *Plan Ibarretxe* limpio como una patena.

Seguramente se conformarán con menos, llegado el momento, pero los nacionalistas se cobrarán su apoyo en términos que no gustarán al *lehendakari López* o no habrá presupuestos por lo que a ellos respecta. El ninguno del PSE será una parte de la retribución, por mucho que los socialistas vascos defiendan su legitimidad como representantes de una parte importante de los ciudadanos vascos. Con toda la razón la mayor parte de las veces, y otras con alguna menos. La portavoz del Gobierno Vasco, Idoia Mendía, asombró ayer a propios y extraños con una formulación bastante discutible: «El Gobier-

## El PSC votó en la Cámara Baja contra lo que aprobó en el 'Parlament'

no vasco decide en última instancia todo lo relacionado con Euskadi». Ése ha sido el sueño hasta ahora de todos los *lehendakaris* nacionalistas y el motivo de fricción con los presidentes españoles. Es de suponer que quería referirse a las materias que son de competencia exclusiva del Gobierno vasco y se ha expresado mal. Por otra parte, el único peligro para el Gobierno de Patxi López no es el PNV. Tendrá que recordar a Maragall. Y quizá dentro de cuatro meses a Montilla.

## LA FÓRMULA PARA TUS VACACIONES

APARTAMENTOS VACACIONALES CON SERVICIOS HOTELEROS



DESDE  
**25€**  
POR PERSONA  
Y DÍA

niños  
gratis

CAPACIDAD HASTA 8 PERSONAS

**pierrevacances.es**

ESTUDIOS Y APARTAMENTOS DE 1, 2 Y 3 DORMITORIOS · AMPLIOS Y CONFORTABLES · COMPLETAMENTE EQUIPADOS · SIEMPRE EN LAS MEJORES UBICACIONES · EDAD MEDIA DE LOS COMPLEJOS DE MENOS DE 2 AÑOS · RECEPCIÓN · DESAYUNOS, COMIDAS Y CENAS · ANIMACIÓN PROFESIONAL · INSTALACIONES PARA NIÑOS

COSTA BRAVA · COSTA DORADA · COSTA DEL SOL · COSTA BLANCA

INFORMACIÓN & RESERVAS  
**93 275 22 90**  
reservas@pierre-vacances.com www.pierrevacances.es

\*Reservable únicamente a través de nuestro call center. Válido para alojamiento/desayuno y media pensión.

Pierre & Vacances